

Viene relator de la ONU para la justicia

RESPONDIENDO A una solicitud de las altas cortes al Gobierno nacional, el relator de la ONU para la independencia de la justicia, Leandro Despouy, confirmó su visita a Colombia.

Despouy, que no precisó la fecha de su visita, sostuvo en una entrevista que en Colombia, a pesar de ser un país jurídico, "hay un enorme déficit en el Estado para combatir la impunidad" /A10

Relator de la ONU para la justicia confirma su visita

Leandro Despouy dijo que el de Colombia "es un poder judicial que dentro de un contexto muy adverso conserva márgenes de independencia muy plausibles"

RESPONDIENDO A una solicitud de las altas cortes al Gobierno nacional, el relator de la ONU para la independencia de la justicia, Leandro Despouy, confirmó su visita a Colombia.

Despouy, que no precisó la fecha de su visita, sostuvo en una entrevista concedida en México que en Colombia, a pesar de ser un país jurídico, "hay un enorme déficit en el Estado para combatir la impunidad".

"Creo que vale la pena fortalecer al poder judicial de Colombia, que vale la pena ampararlo y sostenerlo. Y esto es lo que intenté en mi viaje anterior", dijo el relator.

"Ahora, y sin llevar ninguna cuestión preestablecida, voy a visitar Colombia con un ánimo positivo que pueda contribuir a que esas tensiones desciendan a través del diálogo y de la autoridad que significa la relatoría, como ha ocurrido en otras oportunidades", añadió Despouy.



"CREO QUE vale la pena fortalecer al poder judicial de Colombia", dijo el relator de la ONU para la independencia de la justicia, Leandro Despouy.

"Voy a ocuparme e interesarme por un poder judicial que vale la pena, que a pesar de todo ha llevado adelante una actividad muy digna y muy ejemplar en algunos casos, sobre todo si uno mira el contexto", precisó el alto funcionario multilateral.

Con respecto al informe que producirá su visita a Colombia, Despouy indicó que, "en general, las comprobaciones en Colombia son un poco desgarrantes, sobre todo cuando uno mira la impunidad. Pero entiendo que puede ser un paso positivo visitar el país, hablar con los interlocutores y hacer recomendaciones".

"Después vendrá el gran desafío de cómo se cumplen. Pero insisto, es un poder judicial que dentro de un contexto muy adverso conserva márgenes de independencia muy plausibles", aseguró.

Anterior visita

Asimismo, el experto dijo que en su más reciente visita al país, en septiembre del 2008, había "mucho tensión" entre las cortes y el Gobierno.

"Estuve en Colombia en

septiembre de 2008 para asistir a un seminario organizado por la Corte Suprema de Justicia, que se desarrolló en la ciudad de Cartagena. En ese momento había una situación de mucha tensión entre el Ejecutivo y la Corte. Intervine dialogando con la Corte y también tuve la oportunidad de conversar con el Ejecutivo", recordó Despouy. "Había algunos reproches del Ejecutivo hacia la Corte en el sentido de que tendría una actividad más bien sesgada en su manera de arbitrar justicia, en la orientación de sus fallos, que tocaban más bien al sector de la parapolítica más que al de las Farc. Esto era un debate público".

"Obviamente, cuando estuvimos en algunas entrevistas, la Corte me señaló que eso no era así, que era una situación muy objetiva y muy clara, que se investigaba tanto una situación como otra. Sin embargo, había una situación muy tensa entre ambos. Por eso es que insistieron en ese momento para que visitara el país. Gracias a Dios, yo he sido invitado para hacer una visita próximamente", señaló.

Sobre el caso, Despouy dijo: "Entre las conclusiones más serias que puedo sacar, una es que en ese país hay un enorme déficit en el Estado para combatir la impunidad, que tiene allí todas las consecuencias que hemos analizado antes y que deterioran al Estado".

"Puede parecer paradójico, pero Colombia es un país jurídico, es uno de los más jurídicos. Las sentencias son piezas magistrales de derecho. Y los colombianos razonan en términos de derecho", anotó. (S)